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Coordenador (a) da comissão: Solange Izabel Marega 

 

Relator (a) da comissão: Nilson Hideki Nishida (Hoje:Alexsandra Santos Silva) 

 

Relação de presentes: 
1) Yoshiko Yoshida - SESA/ Lacen 
2) José Lúcio dos Santos - CEST/SESA 
4) Solange Marega – FESMUC 
5) Junior Ribeiro - Força Sindical 
6) Jonas Braz - CUT 
7) Alexsandra Santos Silva - CREFITO 
8) Sérgio Ferreira Doszanet - FAMOPAR 
9) Terezinha de Almeida Donega - SESA - 10ª Regional de Saúde 
10) Maria Lucia Gomes (Malu) 

Justificativas de ausências: 
1) Nilson Hideki Nishida (SINDIFAR-PR) 

Pautas: 

Relato da reunião: 
 

       Pautas somente serão aceitas se encaminhadas pela mesa executiva. Decide-se 
iniciar a reunião com discussão das pautas relacionadas a Comissão de Saúde do 
Trabalhador, para posteriormente se realizar a avaliação da 5ª Conferência Estadual 
de Saúde do Trabalhador e da Trabalhador do Paraná - Marcelo Montanha com os 
membros da comissão organizadora. 
1) Pautas relacionadas a Comissão de Saúde do Trabalhador 
          A comissão inicia a discussão com Lúcio relatando que uma oficina está 
sendo organizada, com objetivo de chamar atenção do Ministério da Saúde 
referente à situação da brucelose (infecção causada por contato direto com animais 
infectados ou pelo consumo do seu leite e derivados não-pasteurizados) nos 
frigoríficos da região Sul do país, provavelmente para setembro. Solange questiona 
sobre público alvo da oficina e Lúcio esclarece que envolverá basicamente os 
CEREST´S, orgãos relacionados à agricultura e a saúde dos três estados. Solange 
ressalta a necessidade de participação dos conselhos devido a dimensão da 
situação.  Lúcio ainda reforça que a brucelose não é uma das doenças 
caracterizadas como de notificação compulsória e por isso existe a necessidade de 
se tomar providências. Solange discute ainda a questão da carne que pode estar 
sendo ingerida contamina, além do leite e queijo e Lúcio relata que a origem e a 
inspeção do gado é realizada, porém existem situações que podem estar sendo 
passadas despercebidas. A oficina tem objetivo de organizar estratégias de trabalho. 
Cada região também deveria puxar um debate sobre esse assunto. Lúcio também 



explicita que uma lei estadual com objetivo de organizar o abatimento de gado 
doente deveria ser criada, pois o criador que verifica um animal doente realiza o 
abate e a venda e isso não é observado muitas vezes. Para isso deve-se haver 
incentivo, principalmente financeiro para que esses animais doentes sejam 
enterrados ao invés de vendidos. Em relação aos frigoríficos, existe a necessidade 
do controle dos conselhos. Lucio também ressalta a necessidade de alinhamento 
para a participação na Conferência Nacional de Saúde do Trabalhador para se ir em 
defesa do Estado. Solange sugere uma reunião lá para se organizar a delegação e a 
passagem dos encaminhamentos por e-mail. Jonas sugere que todas regiões que 
tem frigorificos devem discutir a situação nos conselhos municipais. Reforçada 
necessidade de se dar maior importância a esse assunto dentro do Ministério da 
Saúde. 
      Solange questiona sobre a campanha do benzeno explicitando situações onde 
chefes de postos de gasolina continuam incentivando frentistas a encher o tanque 
além do limite e pergunta o que tem sido feito para manutenção da campanha. 
Lúcio esclarece que a Vigilancia Municipal e sindito dos frentistas devem dar 
seguimento e que se isso não acontecer, a campanha acabará perdendo sua força. 
Sugestões são dadas para que a campanha atinja os frentistas e o consumidor, 
focando em divulgações publicitária, principalmente na televisão, e palestras 
ofertadas pela vigilância em parceria com sindicatos.  Sugere-se que o dinheiro do 
VIGIASUS seja encaminhado para continuidade da campanha do benzeno (se 
aprovado pelo conselho). Dessa maneira encerra-se a discussão de pautas da 
Comissão de Saúde do Trabalhador. 
Informes; 
Não houve informes 

 
 

Encaminhamentos/providências para a secretaria executiva: 
 

1) Discussão sobre a brucelose e campanha do benzeno. Se aprovado pelo 
conselho. 
 

Solicitação de pautas para a próxima reunião: 
a) Retomar a discussão da pauta sobre a brucelose. 
 

 




